

### Le plus grand acte du Pontificat de Léon XIII (1)

— o —

« Je vais faire le plus grand acte de mon Pontificat », disait Léon XIII au regretté Mgr Dontreloux, évêque de Liège, au mois d'avril 1899. Il s'agissait de la Consécration au Sacré-Cœur de Jésus du genre humain tout entier, même des nations non catholiques et de celles non éclairées de la foi chrétienne. « Je sais, dit Léon XIII au prélat en son audience, je sais que cet acte hâtera pour le monde l'arrivée des miséricordes que nous attendons. »

Cette Consécration du genre humain, que le Pontife estimait le plus grand acte de son règne, a eu lieu en effet peu après, à la date qu'il annonçait au pieux évêque, le dimanche 11 juin, après un *triduum* commencé en la fête du Sacré-Cœur.

Un livre récent (2), publié avec l'autorisation du Saint-Siège et après une révision du cardinal Vivès, déchire aujourd'hui les voiles sur une nouvelle révélation du Sacré Cœur, qui, entourée de circonstances remarquables, tient une place capitale dans l'acte du Saint-Père et dans les espérances qu'il y attachait, espérances que nous y attachons à sa suite.

La révélation ultime du Sacré Cœur relative à cette Consécration fut faite à une religieuse du Bon-Pasteur, Marie du Divin-Cœur, de Munster, devenue depuis des années supérieure du couvent de Porto, en Portugal, et morte en odeur de sainteté, à l'âge de trente-six ans, le 8 juin 1899, à 3 heures. On sonnait à ce moment les premières vêpres de la fête du Sacré-Cœur et l'ouverture du *triduum* prescrit par le Pape pour la Consécration du genre humain, et c'est devant le corps exposé de la Mère que ses filles prononcèrent cette Consécration solennelle ; mais elles ignoraient, et ignoreront pendant un an, la part mystérieuse que leur Mère avait à ce grand événement.

En effet, à l'heure des obsèques accomplies avec des démons-

(1) Nous nous rendons très volontiers au désir que l'on a exprimé de voir reproduit dans nos pages l'article que l'on va lire, et qui explique quelle fut l'origine — divine — du grand acte de la consécration du genre humain au Sacré-Cœur de Jésus. *Sem. Rel.*

(2) *Sœur Marie du Divin-Cœur, née Droste zu Vischering, religieuse du Bon-Pasteur*, par l'abbé Louis Chaslé, aumônier du Bon-Pasteur d'Angers. Beauchesne, rue de Rennes, 117, Paris.